

## SOUVENIRS D'UN VOYAGE EN CALIFORNIE.

---

### INTRODUCTION.

Bien des années se sont écoulées, déjà, depuis qu'une fièvre ardente, une fièvre qui tenait du délire et de la folie s'emparait d'un grand nombre de victimes et les portait à aller visiter cette terre merveilleuse, ce pays qu'on se représentait comme féérique et qui a nom *la Californie*. Depuis quinze ans des milliers de voyageurs n'ont cessé de se diriger vers cette région lointaine et convoitée. Les dangers d'une navigation longue et périlleuse, n'ont pu retenir ces novices, qui ne connaissaient cependant la mer que par des histoires d'horribles tempêtes et de tristes naufrages, qui n'avaient d'idées de l'intérieur du continent, que par des récits d'aventures périlleuses au milieu des sauvages racontées par les voyageurs des pays d'en haut. La route de l'Isthme de Panama, alors privée du chemin de fer qu'on y a construit